



Confieren el presente certificado a:

Adrián Felipe Vásquez Escandón

Por haber participado en calidad de expositor con la comunicación **TRASTORNO DEL ESPECTRO AUTISTA - TEA**, en el evento "IV Investiga UTPL", llevado a cabo los días 12 y 13 de mayo de 2015, en la Universidad Técnica Particular de Loja.

Loja, Mayo de 2015



Juan Pablo Suárez Chacón
Dr. Juan Pablo Suárez Chacón
VICERRECTOR DE INVESTIGACIÓN



Lucía Puertas Bravo
Dra. Lucía Puertas Bravo
DIRECTORA DE INVESTIGACIÓN Y POSTGRADOS

IV investiga
UTPL

Memorias 2015

Vicerrectorado de Investigación

TRASTORNO DEL ESPECTRO AUTISTA – TEA

Investigadores: Margarita Proaño Arias^A, Adrián Felipe Vásquez^B

^AUniversidad del Azuay

^BUniversidad Técnica Particular de Loja

Red Virtual Autismo Ecuador - RVAE constituye un espacio web de apoyo, ayuda y acompañamiento para personas con Trastorno del Espectro Autista TEA y sus familias que nació de una idea, un sueño y una esperanza: "hacer visible lo invisible".

Este proyecto de investigación y vinculación con la colectividad inició en la Universidad del Azuay, está ubicado en el campo 61 Psicología, la disciplina 61.03 Asesoramiento y Orientación y la línea de investigación 61.03.03 Asesoramiento y Orientación Educativa, según la clasificación de la UNESCO; y, cuenta con el apoyo de un equipo disciplinar compuesto por: Mst. Margarita Proaño Arias (en calidad de directora), Dr. Aldo Barbero Lameda (en calidad de asesor externo) y Mg. Adrián Felipe Vásquez (en calidad de ejecutor).

La RVAE maneja cinco cuentas digitales, que incluyen: un blog web, un perfil Blogger y una cta. Gmail, Twitter y Skype, cuyo propósito es psicoeducar, investigar y visibilizar así como conocer, comprender y concienciar acerca del TEA en nuestro contexto (local, nacional y regional).

El camino recorrido hasta hoy, desde octubre de 2013, ha sido fructífero porque hemos podido lanzar nuestro blog web al público (www.redvirtualautismoecuador.blogspot.com), llevar a cabo la I Jornada de Concienciación sobre Autismo (25 de abril de 2014), desarrollar el I Curso de Capacitación para Evaluadores en Autismo (14 al 17 de julio de 2014), participar en el II REDU, compartir en Autismo Talleres Zonales y Adaptaciones Curriculares (05 de diciembre de 2014 al 30 de enero de 2015), proponer al Gobierno Nacional a través de la SETEDIS el ECUTEA 2015 (06 de enero de 2015), participar en Ecuador en Azul (02 de abril de 2015) y organizar el I Congreso Internacional sobre Autismo (29 y 30 de abril de 2015).

Actualmente estamos trabajando en consolidar, difundir y ampliar la propuesta a través de la conformación de los Grupos de Ayuda Mutua Autismo Ecuador (GAMA-E) y de la capacitación de los Grupos de Evaluadores de la RVAE (GERVAE).

En un futuro cercano estamos seguros que podremos: 1) compartir cifras acerca de la incidencia y la prevalencia del TEA en Ecuador; 2) generar políticas respecto a la evaluación, el diagnóstico, la intervención, la inclusión, la garantía de derechos; 3) capacitar a profesionales y padres de familia, a través de entornos virtuales de aprendizaje, acerca temas específicos sobre TEA; 4) construir la ruta metodológica de atención integral a la persona con Autismo; y, 5) generar productos disciplinares tales como por ejemplo: cuentos infantiles sobre TEA ("Bernito y las estrellas", "Mi pequeño cebra" y "mi ñaño tiene Autismo"), línea triple C (conocer, comprender, concienciar sobre Autismo con Bernito), primera multimedia multiplataforma sobre TEA.